

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltos 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . . 0'12
 Comunicados, id. . . . 0'26
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, miércoles, 17 de Noviembre de 1886.

N.º 1.619.

SECCION POLITICA

SINCERIDAD

Ante la corrupcion espantosa de que es víctima la política monárquica, en todos sus matices y colores; corrupcion que la lleva hasta el extremo de que nada en ella sea verdad, ni partidos, ni Cámaras, ni organismos locales, ni gobierno, ni nada, reduciéndose toda entera á una competencia por la dominacion y con fines puramente materiales y personales, hay necesidad imperiosa, vital, de que la política republicana sea todo lo contrario, distinguiéndose precisamente por la sinceridad, la franqueza y la anteposicion de las ideas políticas á los intereses de fraccion y particulares.

Si no ha de ser eso, vale más que no sea, porque la nacion, que huye visiblemente de este juego asqueroso de los partidos gobernantes, tambien huirá de la política republicana, sino ve en ella la moralización de la vida pública, sin la cual tendria razon Bismark al profetizar el *finis Hispaniae* para el caso en que deje de ser feudo de la explotacion monárquica. Un país colocado entre la servidumbre y la anarquía, es triste cosa: hay que colocarle, para que opte entre la servidumbre y la democracia. Veréis cuán pronto elige.

No hay que hacerse ilusiones: si no principiáramos por ser una protesta de la desmoralizacion monárquica, protesta con las palabras y con los hechos, solo ofreceremos al país como remedio de la corrompida servidumbre, el caos de la anarquía.

Pues bien, en la oposicion, en estas largas horas de alejamiento del poder, las mas propicias para la purificación de los partidos y de las ideas, es cuando debemos echar los cimientos de la gran obra de moralización de la vida pública, dando el ejemplo de una absoluta sinceridad de nuestra política y de una anteposicion clara, manifiesta y evidente de los intereses nacionales á los nuestros propios y á los particulares.

No decimos esto por el simple gusto de emborronar papel con disquisiciones abstractas y sin concrecion á los hechos actuales. Nos duele en el alma que los diputados republicanos *discutan*, con motivo de la próxima campaña parlamentaria, el alcance y extension de lo que se llaman compromisos adquiridos por dichos diputados con mo-

tivo de la gracia de indulto pedida al Sr. Sagasta.

No hay, ni puede haber, mas que una sola conducta que seguir, no en cumplimiento de compromisos contraídos con el gobierno, sino con la propia conciencia y con la nacion.

¿Qué dijeron por medio de la prensa los diputados republicanos, el mismo día en que pidieron el indulto del Sr. Villacampa y sus compañeros? Que les habían sorprendido dolorosamente los sucesos del 19 de Setiembre, con lo cual claro es que declinaban participacion y responsabilidad morales en los mismos; que aspiraban al progreso normal y á un estado de paz; que lejos de inclinarse á sombríos pesimismo, deseaban que el partido liberal *cumpliera pronto su programa* en condiciones tales de amplitud y sinceridad que permitieran á todos trabajar por la realizacion de sus ideales al amparo de la ley y en el seno de la paz.

Pues bien, ahí, en esas manifestaciones explícitas y claras está el único compromiso de los diputados republicanos y su línea de conducta en el Parlamento.

Evidente es que si las promesas gubernamentales no se cumplen, dejará de dominar en el poder la política liberal, que, llámense como quieran los hombres del gobierno, será conservadora en la realidad y nada mas que conservadora, y para entonces, solo para entonces, debe reservarse el republicanismo su libertad de accion.

No hay remedio. Ha llegado ya la hora de ser absolutamente sinceros y francos ante la opinion, sin respetos de ningun género; que no debe hacerlos á costas de la verdad.

Si en el seno de la coalicion republicana hay quienes no estén conformes en respetar esos compromisos públicos, no hay, no debe haber coalicion con ellos, porque seguir unidos en tal caso, equivaldría á cometer una mistificación indigna, engañando miserablemente al país.

Nos hemos comprometido á esperar que el partido liberal realice su programa, y por lo tanto, mientras no quede demostrado que no quiere ó no puede cumplir sus ofrecimientos; hasta que no se abran las Cortes y allí, ante la representacion nacional, se prueba que no es posible la realizacion de nuestros ideales al amparo de la ley y en el seno de la paz, no debemos faltar, bajo ningun pretexto, a la palabra empeñada.

Solo así, afrontando todas las contingencias, y prescindiendo en absoluto de nuestros intereses de dominacion, es como podremos presentarnos ante el país, en medio de la general concupiscencia, como servidores á toda costa y por encima de todo, de las ideas y de los intereses nacionales.

(*Mercantil Valenciano*).

SECCION DE NOTICIAS

De *El Mercantil Valenciano*:
 El atentado de Cienfuegos

Los periódicos y cartas de Cuba, amplian las noticias telegráficas sobre el atropello de que han sido víctimas los autonomistas en Cienfuegos, y manifiestan la impresion desagradable que en toda la gran Antilla ha producido.

La reseña de lo que pasó á los representantes del partido liberal autonomista, demuestra que los reaccionarios aprovechan toda ocasion de agitar el país y de procurar el retraimiento, ya que la disolucion no sea posible, de los liberales cubanos.

«El País» refiere el suceso de este modo:

«No bien llegaron nuestros amigos á Cienfuegos, empezó á circular la noticia de que no se consentiría la reunion que tenían convocada nuestros correligionarios. Y en efecto, á la hora de dirigirse éstos al teatro, las calles estaban llenas, el teatro repleto de un público agitado, y fuera, una multitud agresiva y vocinglera que clamaba en confusos gritos.

Ocupó la tribuna nuestro querido amigo el señor don Rafael Fernandez de Castro, y apenas comenzó su discurso cuando empezaron las groseras interrupciones de los conservadores que se habían introducido en el local. Calmóse el tumulto y continuó su discurso el Sr. Fernandez de Castro, en un sentido altamente conciliador y gubernamental. Pero á poco reprodujose el tumulto, cada vez en mayores proporciones. A los gritos sucedían los insultos, y á éstos las vías de hechos, los golpes y los disparos de revólver fuera del teatro. El señor Fernandez de Castro, el señor Figueroa, el señor Cabrera y el peninsular Sr. Benitez arengaban en tanto á los amotinados, pidiéndoles que oyeran y que reservaran sus iras para cuando hubiesen oido. Todo era inútil. En el entretanto, el señor Fernandez de Castro pugnaba por seguir desenvolviendo su tesis. Pero por lo mismo que ésta obedecía á un altísimo sentido político, convenientes interrumpiría á los amotinados, y reproducían sus clamores, sus golpes y sus tiros en la calle, aspirando á que la reunion se disolviese.

¿Qué hacia, en el entretanto, el alcalde municipal? Cruzarse de brazos. En vano el comandante de la Guardia civil poníase á sus órdenes con fuerzas más que bastantes para mantener el orden. El alcalde no quería mantenerlo. Y cuando se convenció de que el ánimo valeroso de nuestros amigos no flaqueaba ante el pe-

ligro comunicó al señor Cabrera por medio de un guardia municipal, que no tenía elementos á su disposicion para sostener el orden y que no respondía de nada. Entonces se levantó la sesion en medio de un horrible tumulto y se retiraron nuestros amigos entre disparos de armas de fuego y groseras amenazas. Dos vecinos resultaron heridos y uno de ellos ha muerto á estas horas, según se ha dicho esta mañana.

Todavía no quedó satisfecha la saña conservadora. Las casas en que descansaban nuestros amigos fueron objeto de violentas amenazas.

Mientras tanto, la fuerza pública estaba tranquila en los cuarteles.»

Toda la prensa antillana manifiesta la indignacion que han causado estos hechos, y «La Lucha», pidiendo justicia al general Sr. Calleja, razona así:

«Acaso se pretende que la grave injuria inferida tumultuariamente á la representacion nacional en la persona de los ilustres diputados señores Figueroa y Fernandez de Castro, quede, como tantos otros desmanes, al amparo de la impunidad en que aquí se ha agitado siempre el egoísmo. Acaso se espere, dando tortura á los hechos, arrancar de las autoridades un nuevo triunfo de la política de coercion por que suspiran y trabajan los reaccionarios.

Pero no: ni semejante pretension ni tan audaz esperanza pueden realizarse, dentro de las imposiciones de la justicia y del respeto que á sí mismo se debe el poder constituido.

Lo que ha sucedido en Cienfuegos reviste absolutamente todos los caracteres de un delito gravísimo que cae de lleno bajo la accion del código penal, y viene á resucitar los ominosos tiempos en que la embriaguez de la patrioteria levantaba el estandarte sacrilego de la rebelion de la lealtad.

Nosotros esperamos, es más, exigimos que se restablezca el imperio de la ley sin caer de nuevo en debilidades vergonzosas que rebajan el prestigio de la autoridad é imprimen mancha en la faz augusta de la nacion.

No deben quedar satisfechos y triunfantes los medios arteros de arrastrar al partido liberal autonomista á una resolucion extrema: la del retraimiento ó la de su disolucion, cerrándole las puertas de la legalidad y de la propaganda pacífica en la manifestacion de sus ideas.

No cabe, tampoco, dentro de los respetos que se deben á la verdad y á la justicia, falsear los hechos, sembrar desconfianzas y mentir peligros, creando así conflictos á una autoridad imparcial y justiciera, como el general Calleja, cuyo alejamiento y salida del país parecen, por esas mismas causas, de su elevada rectitud, ser obstáculo á los desfueros de una estúpida soberbia, é ideal perseguido por los acaparadores de los tristes destinos de esta tierra.

No debe ser posible lo uno, ni llevarse á pérdida realizacion lo otro.»

El acto del general Merelo

El general Merelo ha elevado á la reina regente la siguiente «posicion»:
 «Señora:
 Don José Merelo y Celvo, mariscal

de campo de los ejércitos nacionales, á los R. P. de V. M. con los respetos debidos hace presente: Que por real decreto fecha 11 de Julio último, se vió agraciado, sin solicitarlo, con la gran cruz del Mérito Militar de las designadas para premiar servicios especiales.

Hoy, señora, autorizado por el artículo 1.º, tratado 2.º, título 17 de las ordenanzas, se ve en el sensible caso de molestar la atención de V. M. presentando la renuncia de la referida gran cruz.

Oblígale á ello, señora, la manifiesta preterición de que viene siendo objeto, al extremo de pasar de cuarenta el número de los mariscales de campo ascendidos á tenientes generales desde 1874.

El que tiene la honra de dirigirse á V. M. cuenta catorce años y meses en el actual empleo.

Ha sido capitán general en propiedad de los distritos militares de Andalucía, Valencia y Granada; segundo cabo de la isla de Cuba y de Cataluña; general de división en operaciones de campaña; comandante general de Ceuta, y consejero del Supremo de Guerra y Marina.

No va, señora, el exponente á decir cómo ha desempeñado estos diversos cargos. Apela á la conciencia de todos los ministros de la Guerra que en tan largo período de tiempo se han sucedido y á las calificaciones que deben constar, si es que se han hecho, en su expediente personal.

El exponente acata como el que más el perfecto derecho que asiste al gobierno de V. M. para proveer los cargos y otorgar los ascensos; pero esto no obsta para que tratándose de un tan crecido número de estos últimos, considere que su nombre y conducta militar han necesariamente de padecer ante la opinión pública y la del ejército, por una tan reiterada preterición, que debe reconocer alguna causa que no se manifiesta, porque no puede creer sea la de su historia y antecedentes políticos; pero que al fin y al cabo se presta á interpretaciones malévolas que su decoro personal no le permiten autorizar con su silencio. No es ciertamente esta materia de mantener la satisfacción interior que tanto recomienda la ordenanza y mucho menos el medio más á propósito para separar la política del ejército.

Si las circunstancias y condiciones del exponente; si la honradez, rectitud é inteligencia con que ha desempeñado los diversos é importantes cargos que ha ejercido; si el tiempo que cuenta como mariscal de campo no son títulos bastantes, á juicio del gobierno de V. M., para no considerarlo incapacitado para el ascenso inmediato, como parece deducirse de su prolongada postergación; entiendo el que suscribe, y cree de su deber exponerlo respetuosamente á V. M., que no puede dignamente aceptar la referida gran cruz ni volver á desempeñar cargo alguno, y por lo tanto á V. M., rendidamente.

Suplica se designe admitirle dicha renuncia, pues por las consideraciones expuestas no puede considerarse autorizado moralmente para su uso.

Gracia que espere alcanzar de la bondadosa rectitud de V. M.

Madrid 5 de Noviembre de 1886.
Señora:—A los R. P. de V. M.—José Merelo.

Se supone que la conducta del general Merelo será imitada por otros militares, citándose entre otros al coronel Sr. García Cabrera.

Tirnova 11.

Esta tarde se ha reunido la Soberanía.

Se leyó la respuesta del príncipe

Waldemar al telegrama que le dirigió la regencia.

Inmediatamente después se levantó la sesión, acordándose que mañana no la hubiera.

Londres 12.

Ayer se verificó un largo Consejo de ministros.

Algunos periódicos dicen que no se trataron más que asuntos interiores.

Se cree sin embargo que la cuestión de Oriente ocupó con preferencia la atención del gobierno.

En los círculos diplomáticos se teme que tenga graves consecuencias el lenguaje del marqués de Salisbury respecto de Rusia.

Se añade que el consejero Stal, embajador ruso en Londres, ha dirigido ya serias reclamaciones sobre el particular al ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra.

El embajador de Austria confía sin embargo, que todavía se puede evitar un rompimiento.

San Petersburgo 12.

La «Gaceta Alemana» dice que el único candidato ruso al trono de Bulgaria, es el príncipe Nicolás de Mingrelina.

Añade que pasará mucho tiempo antes de que Bulgaria esté completamente tranquila, á fin de realizar unas elecciones que legítimamente respondan á los deseos de Rusia.

Paris 12.

Segun las noticias recibidas de Aviñon, la situación es muy grave por efecto de las inundaciones.

El Durauce y el Ródano se han desbordado en diferentes puntos, aumentando la crecida desde hace cuatro días.

Paris 12.

Gana terreno el proyecto relativo á la supresión del presupuesto extraordinario, en vista de la impopularidad creciente de los créditos, que ascienden á 600 millones de francos pedidos por los ministros de la Guerra y Marina.

La situación del ministro de Hacienda Sadi Carnot, se ha afirmado de algunos días acá y hay motivos para creer que sus proyectos saldrán adelante en la Cámara.

Paris 12.

La opinión general es que si como parece seguro el príncipe Waldemar no acepta el trono de Bulgaria, la situación de aquel principado será mas grave que actualmente.

Se asegura que el príncipe de Bismarck ha hecho grandes esfuerzos para conseguir que dicho príncipe aceptase la corona, pero que su padre el rey Cristian de Dinamarca, no se muestra dispuesto á acceder á los deseos del gran canciller, en vista de la actitud que ha tomado Rusia.

Londres 12.

Grandes temporales en Inglaterra. En varios puntos de este reino han ocurrido inundaciones, causando pérdidas de consideración.

Tirnova 12.

La regencia búlgara ha telegrafiado al rey Cristian de Dinamarca rogándole que interponga su influencia, á fin de que su hijo el príncipe de Waldemar acepte la corona de principado.

Sofia 12.

El agente ruso general Kaulbars ha dirigido hoy una nota conminatoria al gobierno búlgaro para que ponga inmediatamente en libertad á los autores del último pronunciamiento de Burghas.

Esta pretensión formulada á raíz de tan escandaloso suceso ha producido general indignación aquí.

De «La Correspondencia».

Madrid 13.

La «Gaceta» publica hoy una circular del ministro de Estado dirigida á los cónsules de España en el extranjero, previniéndoles que en el

término de dos meses remitan al ministerio una Memoria detallada acerca del estado de todas aquellas cuestiones que en los respectivos países de sus residencias afecten directa ó indirectamente á los intereses españoles.

El Consejo de Estado se propone defender su autoridad sobre el acuerdo del gobierno, referente á la competencia suscitada entre el gobernador de Málaga y el juez de instrucción de Torrox.

En la reunión celebrada en el Círculo Izquierdista pronunciaron discursos, cuyas declaraciones calificaron muchos de inconvenientes, los Sres. Ochoa y D. Zuloa Perez.

Los Sres. Lopez Dominguez y Bécerra atenuaron lo dicho por aquellos señores y se ocuparon de intereses materiales.

En la reunión de los diputados de la coalición republicana, el Sr. Salmeron se esforzó para conseguir que la memoria no se haga solidaria de la última sedición, que significa un quebrantamiento de la disciplina.

Créese que el Sr. Salmeron iniciará el debate acerca de dichos sucesos.

Coméntase entre los políticos que los izquierdistas no protestarán de las declaraciones que hizo anoche el Sr. Ochoa, vaticinando que el señor Sagasta mostrará arrastrado, é insistiendo que cuando llegue este caso él será uno de los que tirarán de la cuerda.

La nueva ley de reemplazo del ejército dispondrá que solo pueden redimirse los reclutas destinados al servicio activo.

«El Liberal» censura la reunión celebrada anoche en el Círculo Izquierdista, declarando que los noticieros de los periódicos tuvieron que retirarse del local en vista de las alusiones inconvenientes de que fueron objeto.

Se ha encargado al auditor de la Rota, Sr. Juaréz, la oración que ha de pronunciarse en las horas fúnebres por el aniversario del fallecimiento del rey D. Alfonso.

Luego que pase este aniversario se verificará, con asistencia de la corte, la inauguración de la estatua ecuestre del general Espartero, levantada junto al parque de Madrid.

Coméntase en los círculos políticos una conferencia celebrada anoche por el ministro de la Guerra con el de Gobernación y de ambos después con el Sr. Sagasta.

Dícese que se trató de la cuestión de orden público, y que el gobierno ha recibido confidencias de que se preparaban desórdenes para el 18 del corriente, día en que se reanuda la legislatura.

El general Zea ingresó anoche en el Círculo Izquierdista.

Hablaron en tono familiar el general Lopez Dominguez y el señor Bécerra.

El primero recomendó á la junta directiva que despojara de solemnidad las reuniones íntimas que se celebren en el Círculo, evitando la presencia de personas que pudieran sacar partido de ciertas contradicciones entre los socios.

Los redactores de «El Imparcial» y «El Liberal», que asistían por previa invitación, abandonaron el local apenas fueron pronunciadas dichas palabras.

Ambos periódicos califican con dureza el acto de descortesía realizado por el general Lopez Dominguez.

Los diputados cubanos estuvieron anoche conferenciando con el señor Balaguer.

Este les ofreció interesarse en la

petición formulada por los propietarios azucareros de Matanzas y llevar al Consejo las medidas para conjurar la crisis.

Anoche continuaron en esta corte las precauciones militares, aunque en menor escala que las noches anteriores.

Se asegura que la conducta de previsión que está siguiendo estos días el gobierno, responde al contenido de algunos telegramas alarmantes dirigidos por el embajador de España en París.

En dichos telegramas se da cuenta de los trabajos revolucionarios y se habla de distribución de fondos y de órdenes emanadas de París con objeto de promover desórdenes dentro de un corto plazo.

El gobierno se manifiesta seguro, creyendo que desbaratará los planes de los revolucionarios.

La exposición dirigida á la reina por el general Merelo ha pasado á informe del Consejo Supremo de la Guerra.

«La Iberia» dice que el brigadier Mariné ha estado en Madrid hace tres días.

Los azucareros cubanos piden, además de lo indicado en mi telegrama de ayer, la supresión de los derechos de exportación de los azúcares, mieles y aguardientes, estableciendo un cabotaje radical y la igualdad de derechos interiores sobre el azúcar peninsular antillano.

En el teatro Felipe habrá mañana un meeting del partido socialista para manifestar sus aspiraciones en las relaciones que ha de sostener con los partidos burgueses.

MAHON

Segun telegrama de nuestro corresponsal de Ciudadela, todos los socios del Casino Democrático de aquella ciudad fueron ayer á recibir á nuestro amigo el Sr. Amengual diputado provincial por esta isla, al que obsequiaron por la noche con una brillante serenata que estuvo en extremo concurrida.

Felicitemos al Sr. Amengual por las muestras de aprecio que recibe de sus conciudadanos.

Una sensible desgracia sucedió el domingo á bordo del javeque «Esperanza», propiedad de don Miguel Estela, que se dirigía desde este puerto al de Palma. Al encontrarse frente á Felanitx le sorprendió el temporal, siendo tanta la furia del viento que rompió el palo trinquete, el que cayó sobre cubierta cogiendo al contramaestre Rafael Mus con tanta desgracia que le dejó muerto en el acto. El patron don Miguel Landino dió seguidamente orden de dirigirse á Felanitx, donde fué sepultado el cadáver del infeliz contramaestre. Si mal no recordamos poco más de un año hará que el mismo buque perdió el contramaestre en una maniobra, sin que se haya vuelto á saber más de él.

Con alguna mayor concurrencia que la que estamos acostumbrados á ver los martes, tuvo lugar anoche la función anunciada en el Teatro Principal. Los couplets de «La

Diva» tuvieron que ser repetidos in-
finidad de veces, siendo aplaudidos
con todos los demás números. Cree-
mos que «La Diva» figurará mucho
tiempo en los carteles.

Los vecinos de la calle de
la Plana se quejan con sobradísima
razón de lo que acontece en aquella
calle con los chiquillos; ya no son
solo gritos, carreras é imperinien-
cias, lo que tienen que aguantar,
pues á tal punto ha llegado la insu-
lencia de la tropa menuda, que has-
ta se atreven á ensuciarse en los por-
tales de las casas.

Sería de desear que los agentes de
la autoridad vigilasen aquella calle,
pues de lo contrario, los vecinos se
verán obligados á tomar varias me-
didas.

Cediendo á las reiteradas
instancias de algunas personas de
esta ciudad y de los pueblos de la isla,
la empresa del Teatro Principal ha
acordado dar funciones en las tardes
de los domingos y días festivos. Al
efecto para el domingo próximo tiene
preparada una variada función en
cuyo programa figurarán el primero
y el segundo actos de «Doña Juanita
y la cada día mas aplaudida zarzuela
«Diva».

Esta noche tendrá lugar el
ensayo general de la aplaudida zar-
zuela «La Tempestad», que se pon-
drá en escena mañana jueves; ter-
minada la función se presentará una
pareja de diminutas bailarinas que
ejecutarán un bonito baile.

En Milan, donde el cólera
está causando algunas víctimas en-
tre las tropas de la guarnición, se ha
presentado un trabajador de Venecia,
llamado Luis Graziottin, con la pre-
tension de que se le encierre en el
lazareto militar para que cure á los
enfermos.

Dícese poseedor de una medicina
especial contra el cólera, de cuya efi-
cacia tiene repetidas pruebas, y en-
seña documentos que atestiguan
haber asistido en la última epidemia
á 119 coléricos en Frandola, sin que
se le haya muerto ninguno.

Respecto á su medicina, dice que
la hace con una yerba que encontró
casualmente cerca del Cairo, y que á
la medicina une un tratamiento que
consiste en someter al enfermo á un
baño de 40 grados y administrarle
tres cucharadas té de Holanda.

Los periódicos de Milan le llaman
el Rey del Cólera y señalan la estra-
ña circunstancia de haberse presen-
tado en aquella ciudad antes de la
declaración del cólera, como si hu-
biese oido la próxima aparición de
la enfermedad.

Es un jóven bajo, moreno, de as-
pecto simpático, é indica «La Italia»
que no sería asombroso que el licor
de Graziottin tuviese realmente la efi-
cacia que le atribuye.

**Conservación de las plu-
mas de acero.**—Si la pluma antes de
usarla se clava en una patata cruda,
la tinta corre luego sin dificultad; si
una pluma está cubierta con una ca-
pa de tinta, basta que se clave una ó
dos veces en la patata para que que-
de completamente limpia.

En la mayor parte de los escrito-
rios en Inglaterra se ve una patata
cruda delante de cada escribiente,
en la que clava su pluma al concluir
de escribir.

Se recomienda, pues, usar este pro-
cedimiento tan simple y que parece
dar tan buenos resultados.

**Algunos periódicos ameri-
canos han anunciado recientemente**
la próxima reaparición de la estrella
que guió á los tres reyes magos del

Oriente al establo de Belen, que solo
será visible en la constelación de Ca-
pricornio.

Esta estrella aparece cada trecien-
tos doce años. En 1572 fué vista y
descrita por Tycho Braeh.

Dícese que su brillo eclipsó enton-
ces á todas las demás, hasta el ex-
tremo de ser vista en pleno día.

Ya pueden nuestros lectores pro-
veerse de lentes ahumados.

El «Saigonais» anuncia la
pérdida de un navio que navegaba
con pabellon siamés y estaba ma-
dado por un capitán inglés y un se-
gundo alemán.

Pocos días antes de su hundimien-
to en el Océano, se le vió próximo á
la costa de Annam, entre Quinhone
y Saigon.

El cañonero francés de estacion en
aquellas aguas, se dirigió hacia él;
pero á poco tiempo el navio se su-
mergió, suponiéndose que sus tri-
pulantes prefirieron sacrificar sus vi-
das y el cargamento antes que en-
tregar al cañonero francés el contra-
bande de guerra que llevaban.

A los que tosen.—En un pe-
riódico profesional encontramos la
siguiente sencilla receta contra la
tos:

«Basta colocar 50 ó 60 gramos de
glicerina en una cápsula de porcela-
na, y evaporarlos por medio de una
lámpara de alcohol. De las experien-
cias verificadas resulta que estas cla-
ses de evaporaciones son inmejo-
rables en las bronquitis con tos re-
beldé, así como tambien en la tisis
pulmonar, habiendo obtenido gran
número de enfermos una mejoría
notable.

Utilizando la glicerina fenicada, se
obtienen vapores antisépticos, muy
recomendados hoy en el tratamiento
de la coqueluche, y sobre todo del
crup».

Testamento original.—En
un pueblo de Tejas ha fallecido re-
cientemente el millonario Pedro Clo-
lland, dejando en su testamento á su
único hijo Guillermo la pensión de
150 duros mensuales hasta la edad
de cincuenta y siete años, y otro tan-
to á su propia esposa, tutora de Guil-
lermo hasta la misma época.

Como Guillermo tiene ahora treinta
y dos años, resulta que los dos he-
rederos tendrán que esperar la friolera
de veinticinco años para disfru-
tar la fortuna que les corresponde.

Calculase que capitalizando los
intereses, la herencia en cuestion se
elevatorá en 1911 á cinco millones de
pesos.

Como Guillermo y su madre no es-
tán seguros de vivir veinticinco años,
traian de solicitar de los tribunales
la nulidad de tan estraño testa-
mento.

Un hecho que en Inglaterra
no ha causado sensación pero sí ob-
tenido general aplauso, merece ser
conocido de nuestros lectores, por-
que marca un grado de cultura y de
tolerancia religiosa, no alcanzado to-
davía en otros muchos pueblos.

Con motivo de la miseria que en
Londres reina, los representantes
de las diferentes iglesias ó creencias
en que está dividido el pueblo inglés,
han firmado juntos un llamamiento
á la caridad pública para el socorro
de los obreros sin trabajo. El ilustre
cardenal Manning firma en esa con-
vocatoria al lado de los obispos pro-
testantes de Londree, Rochester y
Henford, que representan lo que se
llama la iglesia angélica y de los se-
ñores Spurgeon y Reaney, jefes de
las dos sectas disidentes de esta úl-
tima.

Como no podía ménos de suceder,
tratándose de personas de tan gran

merito, la organizacion de los so-
corros y auxilios que piden en la in-
fatigable filantropía del pueblo inglés
ofrece todavia de notable el modo
práctico y sensato con que se ajusta
á los principios de la ciencia econó-
mica, á fin de evitar que el auxilio á
los pobres venga á fomentar la hol-
ganza, á aglomerar la poblacion in-
digente en aquella gran ciudad, ó á
disminuir el jornal del obrero, co-
mo en más de una ocasion ha suce-
dido cuando se ha procedido á dis-
tribuir esta clase de socorros con
poca cautela y sin consideracion á
las enseñanzas de la ciencia.

Leemos en «El Día»:

«Hace ya tiempo que venia instru-
yéndose en Filipinas un expediente
gubernativo sobre desfalco de un
millon de duros, que al parecer exis-
tia en Colecciones.

El instructor del expediente, una
vez terminado lo que á él competía,
dió conocimiento á los tribunales, y
en la capital del archipiélago era ob-
jeto de muchos comentarios un
auto judicial decretando la prision
de 36 individuos, á quienes por lo
visto el juez considera que alcanza
alguna responsabilidad.

Entre éstos, parece que figuran
bastantes antiguos empleados de
aquel archipiélago, que por uno ú
otro concepto han regresado ya á
España, y tal vez las Cortes tengan
que entender en el asunto, porque
segun las noticias que tenemos, se-
rá preciso que despachen un supli-
catorio, por ser diputado en la ac-
tualidad uno de los que figuran en el
proceso.

El asunto está llamado á despertar
interés, y en Manila viene siendo,
desde que se conoció el auto judicial,
motivo de las conversaciones de to-
dos, y en especial de los peninsula-
res allí residentes.»

BOLSA DE MADRID

16 de Noviembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'650
4 por 100 amortizable . . . 79'200
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'190

BOLSA DE BARCELONA

16 de Noviembre, 4'50 t.

4 por 100 interior. 65'000
4 por 100 exterior. 66'000
4 por 100 amortizable 79'250
Billetes hipotecarios de Cuba. 95'620
Banco Hispano Colonial . . . 48'750
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 34'500
Id. Norte 79'750
Id. Orense. 11'870
Obligaciones Francia. 59'000
Id. Orense. 32'250
Id. Almansa. 65'000
Id. Norte 00'000
Carpetas 92'320

**A pesar de los grandes ca-
llores, el aceite de hígado de bacalao**
de Chevrier, farmacéutico, es sopor-
tado por los estómagos más delica-
dos. El alquitran y el bálsamo de To-
lú que contiene, lejos de dañar á sus
propiedades curativas, vienen por el
contrario á aumentarlas.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 17

De Génova vapor inglés «Merchant
Princé», cap. Mr. Telem, con 18 trip.
y lastre.

Buques despachados

Día 16

Para Barcelona berg. gol. «Euge-
nia», cap. D. Jaime Damata, con 10
trip. y efectos coloniales.

Para Ciudadela pail. «Galgo», pa-
tron Juan Ramón, con 4 tripulantes
y maderas.

Día 17

Para Palma vapor-correo «Menor-
ca», cap. D. Francisco Cardona, con
17 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES
de El Liberal

Madrid 17.

En la reunion celebrada
anoche por los diputados y
senadores de la coalicion re-
publicana, se acordó no ini-
ciar el debate político, desig-
nando al Sr. Salmeron para
que conteste á las alusio-
nes de que sean objeto. Com-
batirán la última crisis con-
siderando su solucion perju-
dicial para los intereses libe-
rales del país.

Madrid 17.

Se ha publicado un decre-
to ampliando las disposicio-
nes de la ley de Sanidad ma-
rítima.

A pesar del reiterado lla-
mamiento, es escaso el nú-
mero de senadores y diputa-
dos ministeriales que han
llegado á Madrid.

Anuncios preferentes

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-DRAMÁTICA

Funcion para mañana

jueves 18 Noviembre 1886

2.ª serie 3.ª de abono

Primera representacion del melo-
drama en tres actos y cinco cuadros
en prosa y verso, letra de Ramos Car-
rion y música del maestro Chapí ti-
tulado

La Tempestad

Reparto

Angela	Sra. Viada.
Roberto	» Sandoval.
Margarita	» Sanchez.
Una aldeana	» Pons.
Simon	Sr. Ferrusola.
Beltran	» Seguro.
Mateo	» Palmada.
El Juez	» Lloret.
El Procurador	» Valldeperas.
Un marinero	» Pagés.

Mugeres del pueblo. marineros,
pescadores y coro general.

Terminará la función con unos bo-
leros bailados por una pareja de ni-
ños de ambos sexos que graciosa-
mente se han prestado á ello.

Se empezará á las 8.

Precios, los ya publicados.

Hasta el día 30 del corriente mes,
se admitirá abono á localidades para
la presente temporada en la conta-
dura del teatro. Las que en aquella
fecha no estuvieren abonadas, se
venderán en taquilla á los precios si-
guientes:

	Pesetas
Palcos de primer piso, por fun- cion	15
Plateas id.	6
Palcos de segundo piso	4
Palcos de tercer piso	2
Mahon 10 de Noviembre 1886.—La Empresa.	

Anuncios.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día veinte y cinco del actual a las once de la mañana se venderá en pública subasta si la postura fuere competente en la audiencia de este juzgado, un piano vertical valorado en ciento cincuenta pesetas, embargado a D. Bartolomé Briones en méritos de las diligencias procedimiento de apremio promovidas por su esposa Antonia Mesa sobre pago de alimentos.

Dado en Mahon á diez y seis Noviembre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo Pons Esno.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Noviembre de 1886.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 369.400 pesetas en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios.	Ptas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.042 de 300	312.600

99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas 29.700

99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premio con 40.000 29.700

2 aprox. de 2.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

2 id. de 1.700 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.400

1.264 569.400

Mahon 17 Noviembre 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Arrope Superior

Véndese en la Chocolatería de la Cuesta de Deyá n.º 5, á 30 cents. de escudo la libra.

Se hará un descuento por arrobas.

Folletín de El Liberal 28

CAUSA DE GALEOTE

(Continuación)

abismo como para unos rails de que no se separaba, produciendo un crimen que nada justificaba.

Señaló en Galeote todos los síntomas evidentes de la locura, por efecto de su proceso delirante; tanto es así, que ahora no cree lo persiguen los sacerdotes, sino los médicos que teme traten de encerrarle en un manicomio.

Dijo que el procesado no era un caso aislado, respondiendo los hechos á la ciencia encontrando en la familia de aquél el caso más curioso que no figura en ninguna obra frenopática.

En cinco generaciones y 163 individuos conoció el declarante en Velez-Málaga cuatro de las primeras y 67 personas vivas.

De su estudio se desprende que el procesado está formado por dos corrientes hereditarias, que justifican que el crimen de autos es un hecho fatal; en la línea materna repitiéronse los casos de apoplejía

Peluquería La Alhambra

DE

FRANCISCO FANER
3, Nueva, 3.—Mahon

Especialidad en el corte de cabello y barba.
Nuevo salón para afeitar, cortar, rizar, lavar y teñir el pelo.
Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales.

Viuda de Thomas é Hijos

3, Arrabal, 3,

NOVEDAD, ELEGANCIA Y BARATURA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de estereras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras, que acaban de recibirse en el mencionado establecimiento, lo mismo que un sinnúmero de redondeles y esteretas de coco que se espenderán á un precio sumamente módico.

Dicho establecimiento se encarga de su colocación á domicilio y gratis.

RIQUISIMA COLECCION DE

Astrakanes para adorno

A 1 PESETA EL PALMO
Comercio de Joaquin Rita
6, NUEVA, 6

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

cerebral y tuberculosis, perlesía, alferecía y tuberculosis abdominal, y otras enfermedades relacionadas con la misma neurosis.

La madre del procesado tenía un temperamento congestivo, y su padre es un sugeto «histero-epiléptico-clásico», de cuya pareja nacieron ocho hijos; en ellos se cumple el atavismo, puesto que el guardia civil (presente por cierto en la sala), aunque nada ha sufrido, de cuatro hijos que tuvo, dos murieron de alferecía y otro por perforación del cráneo.

Adujo otros muchos casos en que sigue la diatesis tubérculo histero neurósica y el elemento congestivo, siendo una síntesis de su familia don Cayetano Galeote.

Toda esta curiosa relación la hizo el perito teniendo á la vista un gran cuadro fisiólogo-patólogo genealógico de la referida familia.

Dedujo de su observación que el procesado, como lo calificó el doctor Simarro, es un caso típico de *paranoia primaria persecutoria*.

El defensor pide al perito algunas explicaciones sobre los accesos del delirio y la diferencia entre los

crímenes debidos al temperamento y á la locura.

Por escitación del mismo, el perito consignó la influencia que en el estado mental de Galeote produjo la hemotisis que sufrió, por ser indicador indudable del estado congestivo y tuberculoso dominante en la familia.


Defensor: ¿Y ese estado mental de Galeote puede reconocerse sin estudios clínicos?

Perito: No, señor; hay que tener alguna práctica de enfermos mentales, tanto que, no solo los médicos de los manicomios, sino hasta los enfermeros de una simple inspección, aprecian la intensidad de la dolencia.

Fiscal: ¿Cree el perito que bajo la influencia hereditaria, si salta el germen mental, son susceptibles de la responsabilidad?

Perito: Si, señor; aisladamente, algunos síntomas de Galeote son caracterizados; pero otros se relacionan con el principio hereditario.

No hay, por otra parte y á mi juicio, una zona intermedia; solo hay un estado de transición y gradual en el sugeto sano al enfermo;



FONDA BALEAR
DE
PASCUAL ALEMANY
Palma de Mallorca
PLAZA MAYOR
Se sirve á la carta y en mesa redonda
La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Historia general de España

desde los tiempos más remotos hasta nuestros días
por

D. MIGUEL MORAYTA

Bases de la publicación

Esta importantísima obra constará de cuatro tomos de regulares dimensiones y se publicará en tamaño folio, por cuadernos de 64 grandes columnas, estrenando en ella una hermosa fundición de tipos nuevos y elegantes, como puede verse en la entrega primera que se acompaña. Además irá ilustrada con magníficas láminas al cromo, representando los hechos más culminantes de la obra.

Cada lámina equivaldrá á un pliego de 32 columnas.

A pesar de los cuantiosos desembolsos que una publicación de tanta importancia nos ocasiona, el precio de cada cuaderno será el de

dos reales cada uno en toda España

Cada semana se repartirá un cuaderno ó más, si así lo desean los señores suscritores.

Se admiten suscripciones en la Librería de Antonio Sintes, Deyá 4.

Muebles para vender

Los hay en Villacarlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

IMP. DE BERNARDO FABREGURS
Nueva, 25.

el crimen es el puente á veces, entre la razón y la locura, en ese estado de equilibrio inestable.

Fiscal: Y en ese estado, ¿hay responsabilidad?

Perito: Si está loco el sugeto, no; sino, si; pero en esta transición hay gradaciones, pero sin que el que entre en ella no vuelva á obtener la razón normal.

La ley, por otra parte, no admite la responsabilidad atenuada.

Defensor: Pregunto si dependía de la voluntad del enfermo los actos cometidos durante ese período de transición.

Perito: No ciertamente; esos actos son necesarios de la enfermedad.

Suscitóse un incidente entre el defensor y el perito sobre el concepto del libre albedrío.

A las cinco suspendióse la sesión.

Durante la suspensión, el procesado conversó con los abogados y periodistas acerca de su pretensión de que se llame á los testigos que él designe, pues los presentados hasta ahora entiende lo han hecho deficientemente.

(Continuará)